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□ 本 报 记 者 张晓帆
本报通讯员 周 欣

整治占路“野烧烤”

“你这已经是好几次了，前几次劝过你也
处罚过你，怎么还出来摆啊，这么大的烟和噪
音让周边居民怎么休息……”5月22日晚10点
30分，执法人员在市南区山东路与闽江路路口
处理一个烧烤摊。

这家烧烤摊的摊主将烤炉架在人行道上，
木炭摆放在地上，占满了整个人行道，七八桌
正在吃烧烤的顾客不仅占据人行道，有的小桌
甚至摆放在绿化带里。在这位摊主的“带动”下，
同一个路口已经同时出现了3家占路烧烤摊。

执法人员在将摊主的烤炉、桌椅和推车等
经营工具收缴时，发现推车内竟摆放着煤气
罐。“有明文规定户外经营是严禁使用煤气罐
的，有极大安全隐患。”执法人员说，为扩大经营
多挣钱，这家摊主不仅只做烧烤，还将炒菜引进
到占路烧烤摊中，这样一来，安全隐患系数大大
提升。随后，执法人员将摊主的煤气罐暂扣。

从当天晚上10：30起，市南城管中部分局
对辖区夜间占路“野烧烤”进行综合整治，行
动持续到23日凌晨2时许，有20多个露天烧烤
摊点被清理。

今年，许多烧烤摊主在执法人员下班后或
是巡查完后，推迟到晚上10点多才出摊，和执
法人员打起了“游击”。“我们选在晚上10点
半以后才开始整治行动，就是打破摊主掌握的
城管执法规律，将占路烧烤有效清理，让他们
摸不到规律，这样可以有效震慑违法行为。”
执法人员说。

城管摊贩联手抓环保烤炉

市北区辽源路“烧烤一条街”每年夏季，
各商家都经营露天烧烤。5月27日，随着辽源
路上的最后一家商户“西北人家”完成了环保
烧烤炉具的改造，居民们备受烧烤烟熏的日子
结束了。

“违法成本太低，普通炭烤炉子就百八十
元钱，每家基本都不止一个，执法人员前脚刚
走，他后脚就拿出来接着烤。我们一个晚上曾
收缴60多个炉子。”抓了10年不法烧烤摊的市
北区辽源路街道城管中队队长赵胜利说，夜间
执法队、蹲点巡逻、没收烧烤炉具等未从根本
上根治烧烤带来的油烟扰民问题。

“我们想从根源抓，抓业户。”赵胜利
说，从3月底开始，辽源路城管中队联合社区
召集辖区内商户座谈，业户们的态度由强烈反
对到逐渐缓和，直到最后达成一致：大商户在
室内开辟烧烤间，油烟通过室内管道排放；中
小商户允许在门前檐下辟一部分空间烧烤，但
必须使用环保烧烤设备；以上条件都不具备
的，则将碳烤炉子改为气烤，并增加过滤设
备，且不能占用人行道和城市道路。

经过两个月的努力，辽源路街道辖区内具
有烧烤营业资质的47家商户全部完成了烧烤炉
具的清洁改造，实现无烟化烧烤。

无烟烧烤炉看起来很美，但动辄近1万元
一台的价格，让不少店主望而却步。一些老板
直言，“普通烧烤炉才几百多，这够买十几台
了。环保归环保，但不能让我们买单。”对
此，青岛部分区市对主动更换环保炉具的业户
给予每户3000—5000元不等的政府补贴。

烧烤大院人气渐旺

在青岛此次集中整治露天烧烤的行动中，

各区市都想出不少疏堵结合的好点子，对从事
烧烤经营的餐饮业户采取“禁止、限制、规
范”的方式规范治理。

“禁止”即所有主次干道以及花园、广场
等公共场所，一律禁止露天烧烤和店外摆放桌
椅经营烧烤。“限制”即禁止范围以外的其他
道路两侧，允许有条件的业户在不扰民的前提
下经营，但严禁在店外摆放占路经营。“规
范”即所有有烧烤项目的餐饮业户，室内要安
装通风除尘设备。

做好“堵”的工作同时，青岛更注重在
“疏”上下工夫，用“软办法”来啃“硬骨
头”。

位于城阳区的宝龙烧烤新天地烧烤示范区
和北曲烧烤美食城，是城阳区城管执法部门重

点改造的项目，于今年新建并投入使用，可吸
纳商户近百家，同时容纳3000人就餐。

“示范区的烧烤店老板都统一购买了环保
烧烤炉，这里距离居民区较远，场地比较开
阔，附近又有购物场所，前来就餐的有不少年
轻的市民。”宝龙烧烤新天地内兄弟烧烤的老
板颜文说，集中经营的烧烤大院人气渐旺。6
月2日，记者看到，十几家烧烤摊位一字排
开，一排排桌椅摆放整齐，几处环保烤炉前，
摊主一边烤串一边招揽生意。

今年，青岛市露天烧烤治理工作按照“属
地管理、部门联动、疏堵结合、源头监管、分
类治理”的原则，街道办事处、工商、食药
监、城管执法、公安、环保六大部门联合执
法。

青岛市城管执法局相关人士认为，只有各
部门有效联动，才能根除扰民的露天烧烤摊，
“目前我们对于露天烧烤的执法，主要集中在
对其占路经营的处罚上，但影响居民生活和烧
烤中存在的其他隐患，还需要多个部门联合执
法。”

山东文康律师事务所律师高海滨认为，每
到夏天夜幕降临，点几瓶啤酒或是扎啤，再叫
上几串羊肉、鸡翅，已然成为青岛的夜文化之
一，在执法过程中不能一棍子打死，“全面禁
止不但会造成执法成本过高，而且也给市民带
来很多不便。应借鉴其他城市的做法，联合街
道、社区，给经营者发放许可证，在远离居民
楼和行车道的区域规划经营场地，制定自律条
例，并开展约束和监督。”

□ 本报记者 李媛 宋弢

2012年8月以来，青岛市从市直机关中先
后选派了75名机关干部，到平度市25个相对薄
弱村任职“第一书记”。他们扎根平度沃野，
从机关干部变为驻村“班长”，从宽敞明亮的
办公室搬到了田间地头和百姓炕头，努力当好
党的政策的宣传队、提升党建水平的工作队、
促进发展的服务队，为所驻村基层组织建设和
经济社会发展注入了生机和活力。

变“输血”为“造血”

6月2日，中央电视台少儿频道“七巧
板——— 快乐宝贝爱唱歌”栏目，播出了平度市
张舍幼儿园果果合唱团表演的两首曲目。作为
农村幼儿合唱团，这群农村娃从来自全国的32
支队伍中脱颖而出，捧回最佳表演奖。

帮助这群农村娃走出乡村山野的，是青岛
市教育局派驻平度市双淄姜家村“第一书记”
隋世宇。他不仅关心孩子的成长，还惦记着农
村老年人的养老问题，春节前，投资300万
元，容纳150张床位的瑞福康老年公寓正式运
营。“去年春节，隋书记是和我们一起过的，
人家也是有爹有娘的，大过年的还跑来陪我们
这些孤寡老人……”80岁的刘书荣到现在说起
来还是激动不已。

“第一书记”所驻的村庄，大部分属于经
济“空壳”村或“贫血”村，村民们对于致富

奔康有着强烈的渴望。
“立足挂职村镇，发挥教育优势，放眼平

度发展。”这是隋世宇对自己驻村工作的定
位。在他的协调下，去年为平度引进了恒源汉
河铁塔厂项目，累计投资3亿元，解决周边百
姓就工150人。目前，在他的积极联系下，计
划投资20亿元的汉缆工业园项目，也正在洽谈
和推进之中。项目投产后，将为当地经济发展
引来丰富的源头活水。

在崔家集镇团结村一片占地600余亩的生
态农业示范园区内，记者看到，几名女工正在
移栽地瓜苗，她们都是团结村村民。“这个示
范园是由驻俺村‘第一书记’向派出单位青岛市
农委争取300万元建设的，目的是发挥园区示范
作用，引领村民调整农业产业结构，增加村集体
收入。”团结村党支部书记林付瑞介绍。

3年来，75名青岛市派“第一书记”在平
度先后建立农产品专业合作组织40个，引进工
农业发展项目84个，帮助驻村集体经济年均增
收405 . 6万元。

变“浮萍”为“潜艇”

完全脱岗，一驻3年，真正“沉下去”，
是对“第一书记”的工作要求。青岛市城建委
派驻明村镇明西村“第一书记”黄治棚入村第
一天就开始走访入户调研民情。可一入户，便
出现了问题：当他按村民名册去走访时，许多
村民家的大门总也敲不开；一些村民即使远远

看见了他，也绕道走，见不着村民啊！
前思后想，黄治棚学会了“堵”。第二天

清晨4点多，天还没亮，黄治棚就在没敲开门
的几家村民门口转悠，希望能把他们“堵”
上。果不其然，他如愿以偿。原来，农村生活
的作息时间和机关不一样，村民往往早上四五
点就下地干活，晚上睡觉较早。就这样，他像
发现了新大陆一样，每天早早起床深入田间，
吃完晚饭便走家串户，明西村275户人家就这
样被他“堵”在家门口，“堵”在路边，“堵”
在田间。黄治棚从村民口中的“黄书记”渐渐变
成了“小黄”，驻村工作得以顺利开展。“黄书记
拉庄户呱，说贴心话，他就像俺村里的人，一点
架子都没有。”村民于勤远说。

变“后进”为“后劲”

立足于打基础、谋长远，帮助驻村强班
子、带队伍、建制度、促规范，“第一书记”
们先后培养后备干部100余名，建立健全管用
制度425个，培训村“两委”成员847人次，组
织开展民主议事活动570次，使村庄干部群众
的精神面貌都有了很大改观。

东阁街道下袁家村原来村班子能力弱，村
庄多年发展不起来。青岛市委组织部先后为该
村派驻了三任“第一书记”，3年来累计投入
600余万元，整治河道、修路架桥，为所驻村
理顺了发展路子，村庄面貌焕然一新。

在去年的村“两委”换届选举中，驻村

“第一书记”充分发挥组织部门优势，针对村
情民情做了实情调研、程序规范、宣传引导等
大量基础性工作，顺利选出了新一届村“两
委”班子。原在平度市场发展局工作的袁京周
以满票回村当选为村党支部书记，以超过90%
的票兼任了村主任。

“大事小事都要征求群众意见，都要以群
众为中心。”袁京周说，从驻村“第一书记”
身上，他不仅学到了工作方法，更明确了工作
目标。例如村里要确定贫困户名单，先召开党
支部会议，再召开村“两委”会议，最后再召
开村民代表会议进行层层推荐，类似民主公开
的方法让袁京周对做好群众工作启发颇深，
“即使工作队人走了，他们的思路和工作方法
还在引导着村里的发展。”

双脚接“地气”，真情换民心。3年来，
驻平度“第一书记”的派出单位直接援助资
金、物资达3755 . 5万元，争取市直有关部门支
持7770 . 7万元，争取社会单位支持1224 . 5万
元，为驻村修筑道路182公里，绿化、美化村
庄14万平方米，化解矛盾纠纷199次，让25个
所驻村庄发生了“美丽蝶变”，成为该市农村
基层党建25面鲜艳的旗帜。

“现在，‘第一书记’是干部群众抢手的
‘香饽饽’，已经成为了基层党建品牌。”平
度市包村共建办公室负责同志介绍，在青岛市
派“第一书记”的带动下，平度市、镇两级也
先后派驻村庄“第一书记”294名，形成了
“三级驻村、齐抓共管”的后进村庄整顿转化
新格局。

75名市直机关干部扎根平度沃野

“第一书记”擎起25面旗帜

青岛六部门联手治理露天烧烤

用“软办法”啃“硬骨头” □记者 张晓帆 报道
本报青岛讯 6月5日，青岛市启动“2015寻找

青岛最美养老护理员暨最美养老院院长”活动，当
日起开始报名。

本次活动面向全青岛市养老机构，参加推荐活
动人员不受年龄、身份、学历、职业技能等级限
制，只要是养老行业从业者、热爱养老服务事业均
可报名。经过评选，将授予参选院长前10名为“青
岛市最美养老院院长”，授予参选养老护理员前30
名为“青岛市最美养老护理员”荣誉称号。

寻找最美养老护理员

养老院院长活动启动

□记者 李媛 报道
本报青岛讯 6月3日，青岛市公安局在莱西姜

山镇新天地再生资源公司集中销毁50多公斤冰毒等
毒品和制毒设备。

去年10月全国公安机关百城禁毒会战以来，青
岛市公安机关对毒品犯罪展开凌厉攻势，破获毒品
案件数千起，缴获各类毒品330多公斤。这次销毁
缴获的毒品包括冰毒50余公斤、麻古3万余粒、海
洛因1000余克，以及在外省市捣毁的毒品加工厂的
制毒设备一宗。

集中销毁毒品

50多公斤

□记者 李媛 报道
本报青岛讯 6月4日上午，市北区天平110医

患调解中心宣告成立。
针对当前医疗纠纷案件数量多、矛盾争议大、

矛盾易激化的特点，市北区人民法院与市公安局市
北分局、市医疗纠纷人民调解委员会成立天平110医
患调解中心，以强化司法与诉外纠纷化解机制的实
质化协作。天平110医患调解中心下设工作联系点、
调解工作室及医疗纠纷案件巡回法庭三个职能部
门，通过“调解+确认”的方式，实现行政调解、人民
调解、司法调解与调解协议司法确认的无缝对接。

天平110医患调解中心引导医疗纠纷的当事双
方首先到天平110医患调解中心进行调解，并将公
安机关纳入到联动调解机制中主要针对轻微医闹行
为，可以第一时间及时介入并调处避免矛盾激化。

市北区

成立医患调解中心

□记者 肖芳 通讯员 李政 报道
本报青岛讯 6月6日，城阳区第14届市民节在

该区鲁邦国际风情街开幕。街舞表演、小丑巡游、
人偶巡游、稻草人表演、摇滚乐队演出等节目轮番
上演，吸引了大量市民前来参与。

本届市民节从6月6日起至28日，共安排15项大
中型活动，包括市民欢乐汇、欢乐大舞台基层巡
演、交响音乐会、电影放映周、书画摄影展等系列
文体活动，设有鲁邦国际风情街主会场和青岛国学
公园、白沙河沿岸、区体育馆及各街道社区中心等
分会场。

本届市民节突出“节俭办节、以民为本、全民参
与”特色。每天上午10点到晚上9点左右，在不同的时
间段安排不同的演出或者活动，不设门票，场地开
放，市民随时随地都可以看到正在上演的节目。

城阳区

第14届市民节开幕

□记者 肖芳 报道
本报青岛讯 6月2日，青岛市城乡建设委建管

局发布消息，根据上月对部分建筑市场信用考核
C、D级企业进行的安全检查结果，青岛慧利空调
工程有限公司、青岛心耐防水工程有限公司、青岛
深亿建筑防水工程有限公司、青岛市四方区房屋修
建工程公司等4家企业安全生产许可证动态考核不
合格被通报。

经查，上述企业分别存在未设置企业安全生产
管理机构，无专职安全管理人员，未按要求开展安
全生产检查，无日常隐整改、复查等管理记录，安
全患生产资金保障制度未落实，特种作业人员配备
不足，特种作业人员管理制度未实施未对职工开展
安全生产教育，未建立重点危险源的监控管理机
制，未编制应急预案等问题，存在降低安全生产条
件的行为。

对于这4家企业，青岛市城乡建设委收回企业
《安全生产许可证》，责令限期整改，经整改复查
合格后，方可从事施工活动。同时按照《青岛市建
筑市场主体信用管理考核办法》给予考核扣10分。

4家建筑企业

因安检不合格被通报

□记者 薄克国 报道
本报青岛讯 5月25日，在青岛市实验小

学未来教室里，该校学生通过网络，和青岛
市定陶路小学的学生们一起学画漫画，电子
白板上实时显示着上课的录像。

青岛市实验小学校长邓晓红介绍，这是
同步专递课堂，可以通过信息化技术3个学校
同时上同一堂课。她说：“去年6月，我们学
校就通过同步专递课堂，与同辖区的太平路
小学和定陶路小学，三校学生共同上了一堂
美术实践活动课。”

青岛市实验小学是市南区内乃至青岛市
区的优质热点学校，同步专递课堂就是通过
自动录播系统，使太平路小学和定陶路小学
的学生跟实验小学的学生同步共享名师课

堂，并利用电子书包终端，实现学生间阅读
练习的互动评价、相互批改、相互书面交流
等多方位互动。

今年内，市南区将完成全区所有学校自
动录播教室的全覆盖建设，加大同步专递课
堂的应用水平，促进区域教育质量的优质均
衡发展。

市南区教体局与东北师大、华东师大等
高校和天闻数码传媒集团、青岛出版集团合
作，以“网络校校通、资源班班通、应用人
人通”的“三通”工程为抓手，不断完善区
域教育信息化环境基础建设。在区内所有学
校中推广“云课堂和电子书包”项目，截至
目前，电子书包项目已覆盖全区31所学校，
40个班级；自动录播教室设立11所实验点；

引进和建设“东师理想学科工具平台”、
“数字生物馆”、“英语学习互动平台”等
优质教学软件。

市南区还完成了电子书包教学系统的全
面升级，将电子书包由原先的单校、单班版
升级为区域教育云版，实现区域全覆盖，在
全国率先真正实现了虚拟化架构的云课堂。

三校学生共上一堂课

市南区率先实现虚拟架构云课堂

6月9日举行的青岛市第五届“档案馆日”活动上，10件(组)档案文献被评选为青岛市首批珍贵档案文献遗产，青岛市档案馆向捐献
单位和个人颁发证书。首批珍贵档案文献遗产包括“近代青岛城市地图系列”、“中国对虾人工养殖成功电影胶片”、、“一战与中国系
列档案文献”等。

□记者 薄克国 报道
青岛首批珍贵档案文献遗产评出

6月3日，青岛市工商局会同崂山区市场监管局
在青岛大学举行防止传销进校园宣传活动，提高广
大在校学生的识别、抵制和防范传销能力。

□记者 薄克国 报道

防止传销进校园
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